

MIGUEL + QUETA (3)

Miguel quedó en casa como hijo único por la muerte en la guerra de su hermano Argentino.

Nació Miguel (Miguel de los Santos) en 1.918, muy mal año por cuanto (año de la peste) nacieron 32 niños/as de los que murieron 8. Monaguillos de su bautizo, Antonio Holgado y Alfredo Vicente.

Una anécdota: cuatro días antes que Miguel nació Pascual en Rollanejo (Encarna) y ya de mozos le decía Pascual a Miguel:

-Miguel, tú y yo tuvimos muy mala suerte al nacer porque tú naciste con el pie vuelto y yo nací con la cabeza tonta. ("sic").

Y Queta nació en 1.920, dos años menor que Miguel y aquel año nacieron 26 niños/as, de los que de pequeños fallecieron la mitad. Sobrevivieron, a más de ella, Dominica, Benigna, Cleofé, Audelina, Isabel...

Miguel y Queta, primos carnales (Conrado, padre de Miguel era hermano de Julia, madre de Queta) se casaron, con las debidas licencias y "dispensas" el 12 de febrero de 1.944, la primera de las tres habidas en aquel año en casa de Enrique, ya viudo. Y tanto se querían (como primos y como esposo, amor doble) que fueron viniendo hijos: 1, 2, 3 y... hasta 9: Aurentino (Tino-Angelines), Conrado (+), María (cas. Buenamadre), José (cas. +2.009)-Sebastián (cas. Zaragoza), Candy (cas. +2.008), Felipe (viudo, vive en El Cubo), Miguel Angel (cas. +2.010) y Conchi.

Con la labor, a pesar de sus limitaciones, Miguel le hizo frente a los gastos de crianza de tantos hijos hasta que, ya crecidos estos, se dió cuenta que no podía ser así y con todos, en el 74, levantó la casa y emigraron a Barcelona.

Por entonces ya estaban "liberados" de atender al padre y abuelo Conrado (falleció 5 años antes) y el otro padre-abuelo, Enrique, quedaba en buenas manos, las de María (Tasio) y sus otros hijos.

En Barcelona permaneció el matrimonio hasta el 87 en que volvió al pueblo. En el 2000 ingresaron en una residencia de Vitigudino y fallecieron Queta en 2003 y Miguel en 2004. Y tras ellos, sus hijos Candy (2008), José (2009) y Miguel Angel (2010).

De sus hijos, tres viven habitualmente en El Cubo y otros dos tienen segunda vivienda.

Al primero, Aurentino (Tino) sus padres y padrinos (Antonio y Simona, panaderos) quisieron "ponerle" el nombre de su tío fallecido en la guerra, pero no acertaron y se quedó con Aurentino en lugar de Argentino.

P.D.-Llegado a este punto, no hemos podido encontrar la defunción del Sr. Enrique, por lo que, consultadas otras fuentes oficiales ya hemos corregido la omisión involuntaria. Ella fue el 8 de mayo del 78, a los 90 años.

Si tropezamos y no caemos es buena señal.
Aún los placeres más dulces no están exentos de dolor (proverbio)
No cogerás mucho por bien sembrado sino por bien abonado.

Está en ventura el ganar, y el cordura el conservar.



PRIMER DOMINGO DE ADVIENTO

(ciclo C)

El año civil tiene 12 meses y comienza el primero de Enero

El año litúrgico comienza hoy, primer domingo de adviento y que es el primero de cuatro domingos que hay de preparación a la Navidad.

A través del Año litúrgico la Iglesia hace un "recorrido" por los misterios de la vida, pasión, muerte y resurrección de Jesucristo.

Primero, el adviento, la preparación a la Navidad. Y el adviento es tiempo de esperanza. Y las tres lecturas de este domingo nos invitan a vivir en la esperanza, incluso ante las catástrofes y desventuras. Nos invita este domingo a "purificar nuestra esperanza. Por eso el adviento es tiempo de "purificación", algo así como una cuaresma (los ornamentos son también morados).

Esperanza vigilante, esperanza activa.

FUGA DE VOCALES: L.v.nt..s,

.lz.d l. c.b.z., s. .c.rc.

v..str. l.b.r.c..n



POR SANTA CATALINA (28-Nov.)
LA NIEVE YA SE AVECINA.

Comprende el tiempo litúrgico que abarca las cuatro semanas enteras antes de la Navidad.

El "adviento" comenzó a celebrarse en Francia como una "cuaresma" y de ahí el color de los ornamentos y que no se rezaba el "gloria". (ornamentos morados) Fue en España donde se "corrigió" y comenzó a celebrarse como tiempo de espera, de expectación (de ahí el título de nuestra patrona "Ntra. Sra. de la O", "Ntra Sra de la Expectación" "Ntra Sra de la Esperanza"): esto es desde el siglo VIII. Y es como un "prepararnos a su "venida" en Navidad, celebrando su "venida histórica" en Belén hace dos mil años reviviendo nosotros la esperanza del pueblo de Israel con Isaías, con Juan Bautista y con María (ocho días antes, día de Ntra Sra de la O, con "O" de admiración que en latín se escribe sin la "H", por tanto "de la O" y no "de la OH").

Es el 18 de Dic. "Santa María de Adviento, a ocho días de dar a luz a Jesús, de ahí que sea una virgen "embarazada". En el norte de Europa celebran, y mucho, a Sta. Lucía (13-Dic.) porque su nombre recuerda la luz que trae Jesús con su nacimiento, a pesar de nacer en los días más oscuros y más cortos de luz (solsticio de invierno).

Adviento: vigilancia, preparación, alegría contenida, compartiendo...

Y... ESTO SON LENTEJAS...

En la viña del Señor nos hemos encontrado con toda clase de posturas:

- quien alardea de no haber leído nunca ni una hoja (peor para él) aunque creo que ya ha debido hacer alguna excepción.
- quien sólo ve las fotos y lo primero que pregunta es a quienes corresponden para evitar su lectura.
- quien sólo lee las "curiosidades" saltándose olímpicamente lo que sea evangelio y su comentario así como temas de iglesia o formativos...
- quien la lee como un pasatiempo, haciendo "los deberes" que en ella se apuntan: fuga de vocales, preguntas a responder...
- quien se toma su tiempo cada domingo para leerla, releerla, volverla a leer y "quedarse" con lo más.
- quien la espera como agua de mayo y si no le llega, la busca y la pide para la "colección" y así repasarla una y otra vez.

De todos modos, por una u otra causa creo que bien ha merecido la pena y seguiremos hasta que el cuerpo aguante.

"Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra; solo basta decir lo que piensa".

"Si no puedes volar, corre. Si no puedes correr camina. Si no puedes caminar gatea. Pero hagas lo que hagas, siempre sigue hacia delante".

"Si el hombre no ha descubierto nada por lo que morir, no es digno por lo que vivir".

"Da tu primer paso ahora. No importa que no veas el camino completo. Solo da tu primer paso y el resto del camino irá apareciendo a medida que caminas".

"Si un hombre esta llamado a ser barrendero, debería barrer las calles incluso como Miguel Angel pintaba, o como Bethoven componía música o como Shakespeare escribía poesía. Debería barrer las calles tan bien que todos los ejércitos del cielo y la tierra pueden detenerse y decir: aquí vivió un gran barrendero que hizo bien su trabajo".



"No me duelen los actos de la gente mala, me duele la indiferencia de la gente buena..."

Martin Luther King.

MARTIN LUTHER KING

**A MAL TIEMPO, BUENA CARA
Y AL BUEN VINO NO ECHES AGUA.
SABE MÁS EL TONTO EN SU CASA
QUE EL CUERDO EN LA AJENA.
A MALA LLUVIA,
BUEN PARAGUAS.**